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为什么摔跤的总是我
李康宁

凄风苦雨里，鲁能吞下了一
场窝火的失败。照理说，鲁能场
面上并没落下风，队员们的拼劲
儿也足够，但比赛照旧输了。也
许，你只能抱怨运气太差，老话
儿讲的天时地利人和，都敌不过
命数。

简单地说，这场球就输在了
几个跟头上。野牛摔一跤，领到
了红牌；蒙蒂略摔一跤，伤别了
赛场；王大雷摔一跤，导致了失
球。我们甚至可以幻想一下，假
使这三个跟头少一个，这比赛肯
定就不是这种走势了。当然，这
也只是奢望而已。经此一战，泰

山队的伤病停赛名单上，又多了
一串名字。这一地鸡毛的日子，
漫长得看不到头。

那么，我们能否探究一下，
为什么摔跤的总是我？

表面上看，这三个跟头其实
各有原因。野牛的摔跤，是为了
搏点球；蒙蒂略的摔跤，是被侵
犯的；王大雷的摔跤，则是因为
滑了脚。这三位，几乎是鲁能本
赛季至今表现最好的三位队员，
可谓“股肱之臣”，也就是球队的
大腿。他们这几跤，正如那挑滑
车的高宠，力战之下马失前蹄，
实在是不得已而为之，也没有必
要对他们求全责备。

问题在于，类似这样的倒霉

跟头，还会不会再有呢？恐怕一
时半会儿之间，还真根除不了。

这场比赛，库卡把王彤放在
了中后卫位置上。这项创举，实
在让人惊出一身冷汗。虽然王彤
在国奥队也打过中后卫，但面对
富力那黑塔一样的前锋，王彤那
细瘦的身板，根本无计可施。经
验上的短缺，更让防守隐患始终
挥之不去。中场方面，乌索的前
插给进攻助力不少，但负效应也
很明显，那就是中间没人拿球，
导致后场传球失误不断。同时，
乌索的前压，也让本就风雨飘摇
的后防线更加噤若寒蝉。所以，
鲁能进攻上的繁花似锦，是以削
弱防守为代价的。进攻多灿烂，

防守就多稀烂。少了各自的协防
保护，泰山队队员经常处在一对
多的窘境之下，不得不赌博式地
放铲，受伤的几率也就越来越大。
这就可以解答，为什么我们总是
跌跟头的问题了——— 当整支队伍
都不知道该怎么走路的时候，跌
个跟头实在是太正常了。

归根结底，这还是个体系的
问题。泰山队从来都有攻强守弱
的缺陷，拿好成绩那几年，起主
导作用的绝不是什么大牌球星。
而是踏踏实实拱卫龙门的防守
悍将。比如萨沙、巴辛、西切罗等
人，什么时候把防守搞好了，泰
山队的成绩自然就水涨船高了。
可以说，防守就是泰山队这个木

桶上最短的那根短板。但如今这
支队伍，不仅没有想着补缺口，
又把这块短板拗断了一截。

如今，国际足球越来越倾向
于攻防一体化。优秀的球队，整支
队伍像一台运转精密的机器，卡
在一个节奏上，不动如山侵略似
火。而泰山队，明显有些攻防脱
节。在蒙蒂略受伤以后，泰山队应
该想想怎么应对接下来的危机
了。还想着所谓的“漂亮足球”，已
经有些矫情了。我们早年有个寓
言，叫做“邯郸学步”，不知道库卡
知不知道。有个老是想着莲步姗
姗的人，跑到外面学人走路，结果
回来之后发现，原来的步子也不
会走了，只能一个劲儿地跌跟头。

防线问题困扰球队，鲁能1：2不敌富力

矛矛头头对对准准库库卡卡
责责任任该该归归何何处处

本报记者 李志刚

库卡不解球员“焦躁”

“这一次，我有好多话
要跟大家说。”赛后出现在
记 者 面 前 的 库 卡 ，愁 眉 不
展，他承认上半场比赛富力
占了上风，“富力开场就摆
好了防守反击的架势，他们
上半场做得很成功，防线收
得很紧，在前面还有速度很
快的前锋，给我们制造了很
大的麻烦。”

不过库卡认为问题更多
地出现在自己这一边，“不知
道为什么，上半场比赛中我
们的球员普遍带着焦躁情
绪，每一个人都想把球带到
对方禁区之内，直接解决问
题 ，这 不 是 足 球 应 有 的 踢
法。”

三个因素左右结果

富力队汪嵩上半场破门，
鲁能的乌索下半场扳平了比
分，库卡认为在那之后，本队
完全有能力实现反超，但三个
意外因素左右了比赛进程，结
果富力队姜宁打进了制胜一
球，“又是一次门线上的失
误。”库卡很不甘心地这样说。

库卡口中的“三个因素”，
指的是阿洛伊西奥连得两张黄
牌被红牌罚出场外，以及汪强、
蒙蒂略的因伤离场。心烦意乱
之下，库卡没有按照时间顺序
组织上述“三个因素”，“阿洛被
罚下，我觉得应该是这样，他先
是手球，后来是假摔，关于手球
的问题，杨旭前不久还犯过，结
果阿洛又重复了这样的错误；
至于汪强的受伤，让我们后防
线上人员紧缺的问题变得更严

重了，我们现在正在为赛季初
计划的失败而还债，我觉得这
就是赛季初准备工作的错误，
真是非常可惜、非常遗憾；蒙蒂
略的情况大家也看到了，我们
又损失了一位重要球员。”

计划失败，谁的错？

2014赛季结束之后，鲁
能泰山早早地放弃了足协杯
夺冠的第一功臣、绰号“大白”
的麦克格文，然后又将杜威送
到了中甲的华夏幸福，再然后
呢？就是跟多名韩国籍、澳大
利亚籍中后卫产生“绯闻”之
后，却没有引进其中的任何一
个。这一关键失误，不仅让鲁
能的中卫组成结构薄弱，更
使得球队在亚冠小组赛阶段

“主动放弃了亚洲籍外援”，
此前，外界大都将责任归结
到库卡身上，认为他的固执

和偏见，导致鲁能引进亚洲
籍外援中后卫计划的失败，
只是大家都没有将其摆到桌
面上来谈，现在库卡主动引
爆了这个话题。

在此次赛后新闻发布会
上，库卡主动提到“我们现在
要为赛季准备阶段的不足还
债”，语中颇有不甘之意，听上
去，至少他本人是不愿意承担
球队组建“头重脚轻”尤其是

“自废武功，放弃亚洲籍外援”
的责任。那么，事实的真相到
底何在？谁来为现在的鲁能泰
山负责？

按照正常的逻辑，年初
的引援、组队计划失败，责任
要么在主教练身上，要么在
俱乐部那边，到底是主教练
过于挑剔，还是俱乐部没有
完成对主帅的承诺？道理不
说不明，也许是时候让真相
大白于天下了。

4月12日，上海上港战平北京国安，如果鲁能泰山在主场能够击败广州富力，便能够成
为中超的“领头羊”，可惜的是，鲁能仍然没有摆脱“神经刀”的特质，“一有想法，就出问
题”，结果输掉了比赛。

鲁能后防接连掉链子，库卡对此也很无奈。 本报记者 王鸿光 摄
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